

祭日を定めるときには、ちゃんと先に定め、それから祝祭日を定めて行つておるのであります。今度でも本當からいと、若し世界界層になるあれがあるならば、世界廢帝が定まつておつて、それを祝祭日が定まつて来るのが本當は順序なんですけれど、先程高田さんのおつしやる通り、日本だけやるのかどうかとも思いますが、これは中華民國あたりはすでに賛成の意見を前に出しておるようですが、から、話合うと、東洋なんかだつたらできないこともないのじやないかといふような氣もいたしますね。

○松野喜内君 高田委員の御意見誠に御尤もであると思ひますが、どんなのでございましようか。名前でも、假説とありますので、試みに実施してみて、試験期だといふような意味で一應日本がやつてみた。つまり世界と歩調を揃えることを條件として、今は試験中というような意味で、自分だけが先に勝手にやるといふような態度を取らないで、高田委員のおつしやる通り、世界と歩調を揃えるとする行動を前提の下に、今試験事項を考えていうにしてやつて行くのがいいのじやないでしようか。

○金子洋文君 中華民國のお話がありましたがけれども、これはやはり東洋といふことでなく、世界という觀點からやる方がいいと思います。

○鶴川耕貞君 私も高田委員の説に賛成する一人でありますけれども、成る程理想としてそういうことは結構なことだと思います。例を取つて見ますと、世界にエスペラント語というものが、エスペラント語というものが

若し世界で用いられたならば、世界へどれだけ利益し、どれだけ便利があるかといふことが考えられます。これがエスペラント語というものが敷衍され。宣傳されてから、未だにエスペラント語といふものは一部では確かに通用はしておりますけれども、考えられておるようには、世界語として世界に通用されていないという例もあるわけなので、理窟としは確かにある範疇かはらしいことはなつていても、事實上それが行われないということもあり得る。殊に我が國のように今後世界と協調して行かなければならぬといふような立場にある以上は、やはり世界の動きということと餘り掛け離れたことをするということはどんなものかと考えられる。この點を……私高田委員の説に賛成する者であります。

○委員長(山本勇造君) それはエスペラント語とそれから世界語とは大分違ふところがあると思いますが、併し世界語の實施期の日にもちがあるので、果して一九五〇年から行われるかどうか、この點がまだ相當問題じやないかと思うのですけれども、尙そいう基準についてお話しをして置くことは……

○松野喜重君 私はこういうのは國民に舉つての動向をどの方向へ向けるかといたることについて重點を置かなければならんと考えますから、従つて歴史的にも或いは子供の日とか、いろいろ分類方法がありましようが、總理廳の調べのところにも體育祭とか、文化祭などと思ひは、自然科學、科學の方面で

あります。ともすれば法文系とか、文科系統のことになると多くの教育、多くの計画指導がされておつた次第でありまするが、これは力を擧げて國民全部が純粹技術、全部が技術の實踐的進むということを見出さなければならぬ。體育も勿論これは助長しなければならぬ。アーティスチックも含むということもありましたよと云ふが、その程度ではどうも満足ができるまい。國民を強く率いて行かなければならぬ學デーとか何かそういう方向に向けべく御心配が願いたいと思ひます。

て来るのじやないか。そうして日の数を幾つも作らないで、催し物を祝うと/or とか一緒にって行くよろに組合せて行くことが、両方の泰を補して行くことになるのじやないか、例えば松野さんが言われた假に科学デーといふよなものが必要だということになりますときには、例えば彼岸、こういふうなときは、秋の彼岸のときには藝術祭にするなら、春の彼岸は科學祭にするとか、彼岸としてただ春分とか、秋分だけではなく、そのときにそれ／＼藝術祭といふものが行われる。科學祭といふものがあつて催し物をやるといふことになつて、こういうことにすると兩方がす度うまく行くのじやないか、こちがいう氣がいたします。

がある。エスペラント語というものが
んとして一番力を入れなければなら
んと思うのは、自然科學、科學の方面で
るいろいろな意味で非常に樂しい日が起つ
○委員長(山本勇造君) 何……
○来馬琢道君 ……彼岸園子、それか
このくらいでよろしく、さしましよう
か。日數の問題は、これは記録に載つ

ておりましたか。

○専門調査員(岩村忍君) ときどくは
御發言がござりましたけれども、この
前に……

○来馬琢道君 十以上十二くらいと言
つたら、初めからそういう數を決めな
いで、日の選定をして、それから數を
決めようというので中止になつておる
わけです。

○岩本月洲君 基準の問題には季節的
な方面のことを取入れて考えて頂きた
い。

○委員長(山本勇造君) この前にその
ことを言いましたが、國民全體として
考える、團體として考えるというこ
ろで、僕はやはり季節の問題も入つち
まうんじやないかと思つて、意識しな
がら抜いたんですが、あれは前の速記
の中に残つております。

○徳川耕真君 この前私が例の……

○委員長(山本勇造君) この前あなた
が見えなかつたので、私入れて置きました。
した。それじや大體基準の問題はこれ
くらいのところで止めまして、それ
で、これから又個々の問題について討
議を重ねるというようにいたしたいと
思いますが、それに個々の問題の方
は却つて速記がない方が私いいだらう
と存じますから、これで一應委員會は
閉じることにいたします。

午後二時四十一分散會

出席者は左の通り。

委員長

山本
勇造君

理事

金子
洋文君
久松
定武君

委員

徳川
耕真君
松野
喜内君

大隈 信幸君
岩本 月洲君
來馬 琢道君
高田 審君
服部 敏一君
三島 通陽君
岩村 忍君

昭和二十三年六月十七日印刷

昭和二十三年六月十八日發行

參議院事務局

印刷者 印刷局